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г. Пермь, ул. Гайвинская, 105, 
учебный корпус, каб. 120.

Часы работы: с 8.30 до 17.00, 
обед с 12.00 до 12.30.

Тел. (342) 274-73-30, 274-74-73 (доб. 22-82).
E-mail: podbor@kamkabel.ru

Вакансии ООО «КАМСКИЙ КАБЕЛЬ»
Инженер (связи) (в/о профессиональное по 

специальности, связанной с телекоммуникаци-
ями, информационными и вычислительными 
системами, опыт обслуживания и администри-
рования систем связи на базе оборудования 
AVAYA),

инженер-программист (в/о профессио-
нальное по специальности, связанной с про-
ектированием, программированием информа-
ционных систем, опыт работы инженером-про-
граммистом, знание языка программирования 
SQL),

специалист по тендерам (в/о професси-
ональное, опыт работы в должности с анало-
гичным функционалом (аналитик, специалист 
по анализу рынка), высокий уровень владения 
Excel),

инженер лаборатории резин ЦЗЛ (в/о про-
фессиональное химическое, желателен опыт 
работы в области производства и переработки 
резиновых смесей),

инженер по нормированию труда (в/о 
профессиональное экономическое, высокий 
уровень владения ПК),

специалист по логистике (в/о професси-
ональное, знание правил отгрузки, транспор-
тировки грузов),

специалист по подбору и оценке персо-
нала (в/о гуманитарное, опыт подбора и оценки 
рабочего персонала, специалистов, руководи-
телей низшего и среднего звена),

старший мастер (в/о профессиональное, 
опыт работы на производстве, опыт управления 
коллективом от 50 чел.).

ООО «КАМСКИЙ КАБЕЛЬ»
предлагает работу

по рабочим специальностям 
на основном производстве

с возможностью пройти обучение 
и получить профессию 
за счет предприятия

(заработная плата на период обучения 
составляет 15000 рублей, желателен 

опыт работы на производстве, 
образование среднее (полное) 

общее (11 классов) или начальное 
профессиональное).

А также по профессиям:
– бронировщик кабелей,

– вальцовщик резиновых смесей,
– волочильщик проволоки,
– водитель автопогрузчика/

электропогрузчика,
– грузчик,

– кладовщик,
– лаборант по электроизоляционным 

материалам 4 р.,
– лудильщик проволоки,

– машинист крана козлового,
– медсестра/брат по массажу,

– монтер кабельного 
производства,

– оплетчик проводов и кабелей,
– опрессовщик кабелей 

и проводов,
– перемотчик,

– пропитчик кабелей и проводов,
– скрутчик изделий кабельного 

производства,
– скрутчик-изолировщик 

жил и кабеля,
– стропальщик,

– термообработчик проводов 
и кабелей,

– эмалировщик.

г. Пермь, ул. Гайвинская, 105, 
учебный корпус, каб. 120.

Часы работы: с 8.30 до 17.00, 
обед с 12.00 до 12.30.

Собеседование по рабочим 
профессиям – до 15.00!

При себе иметь: паспорт, 
трудовую книжку, 

военный билет (для мужчин), 
документ об образовании.

Тел. (342) 274-73-30, 274-74-73 
(доб. 22-83). 

E-mail: podbor@kamkabel.ru

дОСКА ПОЧЕТА

Лядов Александр  Сергеевич, 
электромонтер охранно-пожарной 
сигнализации СФБ

ИСПЫТАТЕЛЬНАЯ  БАЗА

Не только на прямом производстве 
периодически появляется новое обору-
дование, но и в центральной заводской 
лаборатории, испытательный парк ко-
торой полгода назад пополнился очень 
нужными и интересными приборами. 
Познакомимся с ними поближе.

– Вот наша старая расслаивающая машина, 
а это – недавно установленная, – говорит 
начальник лаборатории резин ЦЗЛ Елена 
ЛАПТЕВА. – Сравнения никакого даже нет, 
насколько отличаются их возможности. 
Раньше приходилось долго возиться с под-
готовкой образцов, проделывать много руч-
ных операций,  чтобы настроить прибор. В 
новой машине расстояние между ленточным 
ножом и роликом – 0,1 мм, этот показатель 
многое может сказать о потенциале новинки. 
Сейчас достаточно параметры вывести на 
экран компьютера и задать программу.

Читаем в сопроводительной инструкции: 
«Расслаивающая машина с ленточным 
ножом марки «Fortuna» типа АВ 320 про-
изводства Германии предназначена для 
подготовки образцов из полимерных матери-
алов методом расслаивания. Управление ее 
работой контролируется с помощью компью-
терного меню. Все подменю,  необходимые 
для эксплуатации машины, можно вызвать 
из стартового меню нажатием соответству-
ющей функциональной клавиши». 

Интересно, что изначальное назначение 
«Фортуны» – расслоение и растачивание 
кожи, то есть ее можно использовать для 
изготовления обуви, сумок и т.д. Но она как 
нельзя лучше подошла под цели испытате-
лей кабельных материалов, тем более, не-
мецкая компания при изготовлении машины 
адаптировала ее для большего удобства 
будущих пользователей. 

– Расслаивающая машина появилась 
у нас во многом благодаря стараниям 

Прибавление 
в лабораторном 

хозяйстве

бывшего начальника лаборатории резин и 
пластмасс М.В. Аракчеевой, – продолжа-
ет Елена Сергеевна. – Подготовительная 
работа ею была проведена очень большая. 
Маргарита Васильевна упорно занималась 
поиском подходящего оборудования, и это 
ей удалось. Мы сразу оценили «Фортуну» 
на пять с плюсом!

Две одинаковые машины одновременно 
поступили  на завод. Одна отправилась в 
лабораторию пластмасс, другая – резин. Но 
если в ЛП процесс освоения новой техники  
еще продолжается из-за особенностей мате-
риала, с которым ее сотрудникам  приходит-
ся иметь дело, то в ЛР быстро опробовали 
новинку в деле и практически сразу начали 
ее эксплуатацию, – резина намного более 
податлива по сравнению с пластмассой.

– Резина, как и пластмасса, бывает разной 
плотности, – говорит Е.С. Лаптева. – Образцы 
для физико-механических испытаний должны 
быть определенной толщины, которую мы 
задаем в меню. Чтобы быть на все сто про-
центов уверенными в точности операций, 
полученные образцы обязательно проверяем 
на микрометре. Затем они отправляются на 
разрывную машину – тоже производства 
Германии, компьютеризированную. С появле-
нием нового оборудования сразу сократилось 
время подготовки образцов. 

Немецкая техника – надежная, качество 
гарантировано. И мы сразу побеспокоились 
о дальнейшем обслуживании «Фортуны» 
– специальная организация регулярно про-
водит ее чистку и смазку. 

При вводе любой техники в промышленную 
эксплуатацию требуется много сопроводи-
тельных документов: по охране труда, техно-
логическим процессам и т.д. Всю эту работу 
взяла на себя инженер Анна Гришко, недавно 
перешедшая в химическую лабораторию. 
Анна Сергеевна разработала всю документа-
цию для обеих расслаивающих машин.

– Какова загрузка нового оборудова-
ния?

– Наплывами, это зависит от цеховых 
объемов. Нередко для «Фортуны» бывает 
работа и в выходные.

– Качеством подготовки образцов 
вы явно довольны, а качеством самой 
резины?

– Материалы, бывает, подводят. В случае 
замечаний меняем рецептуру, регламенты, – 
в этом деле главный специалист у нас как раз 
Маргарита Васильевна, у нее огромный опыт. 

А вы наши вискозиметры новые еще не 
видели? Это машины, проверяющие резину 
на вязкость. У нас еще остался один старый 
несписанный прибор, его тоже можно срав-
нить с новинками – как говорится, небо и 
земля.

Кстати, 17 июня в ЦЗЛ побывала с про-
веркой комиссия по аккредитации заводско-
го испытательного центра, посетили каждую 
лабораторию, присутствовали на испытани-
ях. Проверяющие по достоинству оценили 
техническую оснащенность лабораторий, 
особое внимание обратив на наше новое 
оборудование. Даже во ВНИИ КП такого нет! 

Елена АНдЕРСОН

Лаборант 5-го разряда О.Н. Костарева и начальник лаборатории резин 
Е.С. Лаптева довольны работой новой расслаивающей машины марки 
«Fortuna» 

Рабочее место лаборанта 
по электроизоляционным 
материалам Г.В. Кипреевой – 
возле нового вискозиметра, 
управляемого через компьютер   
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АКЦИЯ

Мы уже писали о том, что генераль-
ный директор ООО «Камский кабель»  
В.Е. Молоковских своим приказом утвер-
дил Положение об акции «Приведи друга 
и заработай».

Ее участником  может стать любой работник 
ООО «Камский кабель», который  сагитиру-
ет кого-то из своих знакомых к трудоустрой-
ству в основные и вспомогательные цеха в 
период расширения производства. 

Кандидаты, привлекаемые участника-
ми акции, должны обратиться в службу 
управления персоналом (АБК-2, к. 120, тел. 
274-74-73, доб. 22-83, 22-82, 22-74) с целью 
рассмотрения вакансий, предлагаемых 
предприятием.   

Для участия в акции соискателям не-
обходимо:

• заполнить анкету, в которой указать 
данные сотрудника компании, порекомен-
довавшего работу в ООО,

• представить документы, необходимые 
для заключения трудового договора: трудо-
вую книжку, военный билет, СНИЛС, ИНН, 

• успешно пройти собеседование в струк-
турном подразделении,

• пройти медицинскую комиссию,
• заключить трудовой договор с ООО,
• проработать в ООО не менее трех ме-

сяцев.
Участник акции, порекомендовав-

ший знакомому работу в ООО, полу-
чает выплату в размере 3000  рублей 
после налогообложения в случае, если 
тот проработает в ООО не менее трех 
месяцев. 

Для получения выплаты участник акции 
должен обратиться в службу управления 
персоналом (АБК-2, к. 120, тел. 274-74-73, 
доб. 22-83, 22-82, 22-74) и написать заяв-
ление. Выплата будет производиться путем 
перечисления на лицевой счет участника 
акции либо через кассу ООО. 

дОСКА  ПОЧЕТА

Начальник бюро технических средств 
охраны СФБ Валерий Ильичев дал такую 
емкую и исчерпывающую характеристику 
электромонтеру Александру ЛЯдОВУ: 
плохих сотрудников не держим, у нас все 
люди  надежные, проверенные годами. А 
на доску Почета мы рекомендуем лучших 
из лучших.

– Александр Сергеевич, служба физиче-
ской безопасности, в которой вы труди-
тесь сегодня, достаточно молодая, но вы 
на заводе уже довольно давно…

– С 1992-го года. Кстати, на «Камкабель» 
я пришел по совету моей мамы, Любови 
Ивановны Лядовой. Она пятнадцать лет про-
работала в цехе 5, шесть – в цехе 29. 

Пришел я электромонтером в бюро 
связи. И все эти годы остаюсь верен про-
фессии. Правда, был небольшой перерыв, 
попадал под сокращение в 2009 году, но 
уже в 2010-м вернулся на предприятие,  во 
вновь созданный департамент технических 
средств охраны, затем переформированный 
в службу физической безопасности.  

– А вы сами гайвинский?  
–  Родился в Перми, жил на Январском, 

учился в школе 98. До армии успел порабо-
тать на КБМаш и ПЦБК. Потом была служба 
в погранвойсках, в Казахстане, в предгорьях 
Тянь-Шаня. Именно там я впервые начал 
заниматься сигнализацией связи. Самый 
крайний пограничный рубеж был в моем 
ведении.

– Понятно, что после успешной защи-
ты государственных границ вам можно 
доверить любой объект! И как свидетель 
и непосредственный участник техниче-
ских нововведений в охранной сфере на 
нашем предприятии вы многое можете 
рассказать. 

– Мы начинали с довольно-таки допо-
топных приборов, и действительно очень 
многое с тех пор кардинально поменялось. 
В девяностых годах на предприятии была 
установлена пожарная система «Орион» – 
на пульт центрального наблюдения выводи-
лась информация от всех датчиков, оператор 
видел, где они сработали. Систему внедряли 
под руководством начальника бюро связи 
Л.А. Мосягина. 

В 2010-м перешли на систему «Орион-
ПРО», которая позволяет включать намного 
большее количество приборов пожарной 

Рекомендуем завод

Безопасность под контролем

Акция «Приведи друга и заработай» про-
водится с 15 июня по 15 июля 2015 г., но при 
необходимости может быть продлена. 

С начала акции в службу управления 
персоналом с целью трудоустройства об-
ратились 28 человек. 

Нам удалось побеседовать с некоторыми 
кабельщиками, которые приняли участие в 
акции и порекомендовали своих родных, 
друзей и знакомых.

Альберт АКОВ, волочильщик цеха 1:
– Я сам на заводе всего два года. Пришел 

на «Камский кабель» после службы в армии. 
Живу на Загарье, ездить далековато, но ниче-
го, приспособился. Когда – на автобусе, когда 
– на машине. Завод, цех, коллектив нравятся.

Муж сестры Иван искал работу, я ему по-
советовал прийти на наш завод. Он, кстати, 
переехал в свое время к нам из Донецка, 
с Украины. Говорю, позвони, узнай, какие 
вакансии, устраивайся. Он так и сделал, 

сейчас проходит медкомиссию. Надеюсь, 
ему тоже здесь понравится. 

Виталий АЛИКИН, перемотчик цеха 1:
– Я порекомендовал устроиться в первый 

цех своему приемному сыну Константину. 
Его взяли на волочение. На предприятии я 
не так давно, до этого работал в автосер-
висе. Сравнение по всем статьям в пользу 
кабельного завода. И коллектив хороший, и 
на зарплату не жалуюсь, платят стабильно. 

Константин раньше грузчиком трудился, 
но место для молодого парня было не очень 
подходящим. Поэтому, когда я увидел  объ-
явление о вакансиях в газете, сразу вспом-
нил о нем. Заодно и в акции принял участие.

Я и сам работы не боюсь, и в других это 
качество уважаю. Поэтому смело могу реко-
мендовать Костю – он тоже работать любит.

Татьяна ГЕНЕРАЛОВА, мастер участка 
скрутки жилы, изолирования и термооб-
работки проводов цеха 7:

– Сначала один мой знакомый искал 
работу, Александр. Мы вместе учились в 
ПНИПУ на факультете менеджмента. По 
моему совету он пришел в кадровую службу. 
Ему важно было услышать от меня инфор-
мацию о предприятии, размере и сроках 
выдачи зарплаты, характере работы, воз-
можностях роста. Мои ответы Александру 
понравились, сейчас устраивается во второй 
цех опрессовщиком.

Оксана – жена сослуживца мужа. На 
прежнем месте работы у нее не сложилось, 
и я пригласила ее к нам на термообработку: 
«Попробуй, может, это твое. Ты сможешь, не 
сомневайся. А нам люди нужны». Объяснила 
специфику работы, чтобы она примерно 
представляла, где предстоит трудиться. Я 
буду очень рада, если ребятам здесь по-
нравится и они вольются в наш дружный 
коллектив.

Елена АНдЕРСОН

сигнализации. «Орион-ПРО» более адапти-
рована к современным датчикам, на которые 
мы постепенно заменяем существующие 
старые. 

В последнее время у нас ведется активная 
замена аналоговой системы на цифровую. 
Если прежняя система выводила «картинку» 
на мониторы оператора целыми этажами, то 
новая адресная – по отдельным кабинетам. 
Обновление идет постепенно, перевели на 
новое обслуживание АБК-1,  АБК-3 корпуса 
3/5, профилакторий. Недавно и в АБК-2 
ввели в эксплуатацию адресную систему 
охранной сигнализации и видеонаблюдения.

Новые системы разработаны под руковод-
ством начальника бюро СФБ В.А. Ильичева и 
инженера М.С. Емельянова, а смонтированы 
они силами наших электромонтеров.

Когда на заводе по существующим ка-
белям связи внедрялась система СКУД, я 
участвовал в подключении ее интерфейса 
по подразделениям предприятия. Кстати, 
интерфейс пожарной охранной сигнализа-
ции также проложен через существующие 
провода связи.

– В свое время была предусмотрена 
эта потребность?

– Да, так как не все провода могли бы 
«потянуть» увеличившуюся нагрузку. Но 

прогресс не стоит на месте. В данный мо-
мент прорабатывается возможность ухода 
от существующих кабелей связи марки 
СПП-100х2 и перехода на оптоволоконную 
систему. Подготовлен проект, который по-
зволит более устойчиво работать интерфей-
су системы «Орион-ПРО». 

– Что входит в функциональные обя-
занности электромонтеров СФБ?

– Эксплуатационно-техническое обслужи-
вание, установка, монтаж, наладка и ремонт 
системы контроля и управления доступом, 
системы замкнутого охранного телевиде-
ния, радиостанций, приборов, извещателей, 
датчиков охранно-пожарной сигнализации 
и инженерного заграждения на территории 
предприятия. 

Важнейшая наша задача – бесперебой-
ная работа пожарной сигнализации. После 
известных событий в стране к ней особое 
внимание, профилактика проводится по-
стоянно, есть график технического обслужи-
вания и комплексного опробования систем 
охранно-пожарной сигнализации. Часты 
проверки со стороны государственных орга-
нов, по их предписаниям меры принимаются 
незамедлительно. Такова специфика нашей 
работы – ничего не откладывается на потом, 
если надо задержаться –  значит, надо. Все 
понимают важность стоящих перед нами за-
дач. От того, как работает система пожарной 
безопасности, зависят жизнь и здоровье 
людей, а от исправности охранной системы 
– сохранность материальных ценностей. 

– Летние грозы бывают особенно су-
ровы. Из-за них случаются нарушения в 
работе систем?

– Сейчас реже, нынешние устройства 
гораздо более надежны, частично защи-
щены от внешних воздействий. Но если 
все-таки случается выход из строя каких-
либо элементов, проволочек в их ремонте 
не допускается.

– Территория предприятия огромна, 
количество зданий, производственных 
подразделений, отдельных кабинетов, 
коридоров, дверей и окон, на которых 
установлены датчики охранных и по-
жарно-охранных систем, очень велико. 
Сколько же человек отслеживают их 
техническую исправность?

– В штате СФБ пять электромонтеров. 
Коллектив у нас очень хороший, все люди 
с серьезным опытом, не один год в своей 
специальности. Хочу отметить роль в моем 
профессиональном становлении инженера 

бюро технических средств охраны М.М. 
Ибрагимова, Мурат Мотигуллович был моим 
главным наставником в области средств 
охранной сигнализации. 

Работа моя  интересная, мне очень нравит-
ся. Она немонотонная, каждый день – новое 
задание,  новая задача, которую приходится 
решать самостоятельно. И когда ты решаешь 
ее быстро и успешно, значит, профессиональ-
но продвигаешься на ступеньку вверх. Так и 
строится твой день: с утра планируешь выход 
на периметр, затем идешь починить камеру, 
поменять датчик, проверить пожарную сиг-
нализацию, систему доступа… 

Благодаря вниманию и пониманию со 
стороны руководства предприятия важности 
задач, которые выполняет наша служба, сво-
евременно закупаются новые датчики, все 
необходимое для исправности и обновления 
охранно-пожарных систем.

Не так давно на участке углеводорода 
в цехе 2 было установлено новое обо-
рудование со специальными датчиками 
«Спектрон-601». Эти датчики – последнее 
слово техники в своей области, особо чуткие, 
позволяющие своевременно обнаружить 
возгорание. «Спектроны» показали в работе 
себя с хорошей стороны, с ними практически 
исключены ложные срабатывания.

В заводском санатории-профилактории 
для детей из летней смены с нашим участи-
ем  и работников ПЧ  раз в месяц проводятся 
пожарные учения. В течение трех минут 
ребята и персонал должны покинуть здание. 
Так что и просветительская деятельность 
нам не чужда, когда бываем в подразделе-
ниях, попутно инструктируем их работников. 

– Теперь о делах семейных, об увле-
чениях.

– У меня взрослая дочь, с Аней частенько 
ходим на лыжах, на коньках. Так как в моло-
дости я активно занимался лыжным спортом, 
хоккеем, футболом, баскетболом, стараюсь 
и сейчас поддерживать форму.

А выходные чаще всего провожу на Ян-
варском, где родился и вырос, на нашем 
приусадебном участке. Рядом – лес, грибы, 
ягоды… В молодости я до Чусовой пешком 
доходил. Сейчас и на Гайве освоился, ее 
природу оценил по достоинству. 

Есть еще одно увлечение: со школы начал 
собирать значки, у меня их сейчас около 400 
штук. Первыми экземплярами коллекции 
были значки, посвященные Олимпиаде-80, 
затем она пополнилась городами России. 

Елена АНдЕРСОН
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ТЕАТРАЛЬНЫЕ  ВСТРЕЧИ

Как и год назад, довелось посетить за-
крытие сезона в одном из самых люби-
мых театров нашего театрального города 
– ТЮЗе. В декабре коллектив отметил 
полувековой юбилей и сделал это так 
ярко и зрелищно, что сезон надолго за-
помнится каждому из 126 765 зрителей, 
побывавших на 396 спектаклях.

Очевидно, слишком трудно было выбрать 
какую-то одну пьесу для завершающего  
творческого вечера. Поэтому вниманию 
пермяков были представлены фрагменты 
всех пяти премьерных спектаклей 51-го 
сезона, которые уже начали собирать на-
грады на фестивалях в разных городах 
страны: «Господа Головлевы», «Холодное 
сердце», «Школа для дураков», «Как я стал 
идиотом», «Слушай, как поют эльфы». В 
коротких отрывках довелось  увидеть сразу 
всю труппу, в очередной раз удивившись 
многогранности таланта любимых актеров. 

Также вниманию зрителей была пред-
ложена театрализованная читка докумен-
тальной повести Светланы Алексиевич «По-
следние свидетели». Это часть творческого 
проекта «Соло для детского голоса», кото-

рый в год 70-летия Победы был адресован 
прежде всего школьникам и завоевал у них 
большую популярность. 

Актеры вместе с залом вспомнили песни 
военных лет, которые звучат в спектакле 
«Синий платочек». Нечасто выпадает случай 
спеть хором с артистами!

Вечер завершился вручением внутрите-
атральной премии «ЭКСклюзив» и оставил 
после себя ощущение праздника, волшеб-
ства, радости, в атмосферу которых каждый 
может с легкостью погрузиться, купив в 
следующем сезоне билет в ТЮЗ.

А журналисту «Нашего Камского ка-
бельщика» поход в театр подарил еще и 
удивительное знакомство, о котором хочется 
рассказать особо.

Творческому вечеру предшествова-
ла пресс-конференция для журналистов 
пермских СМИ, в которой приняли участие 

Гаснет в зале свет…

В.С. Бикмаев пришел на «Камкабель» 18-летним юношей 
(верхнее фото датировано 1966-м годом)

художественный руководитель театра, на-
родный артист России Михаил Скоморохов 
и директор театра Марина Зорина.

Вспомнив спектакль «Соло для часов 
с боем», показанный в прошлом году на 
сцене Дворца культуры им. Чехова, я за-
дала вопрос: 

– Будет ли театр продолжать мини-
гастроли в отдаленные микрорайоны? 

 – Мы видим, что зрители охотно посе-
щают такие спектакли, – ответила Марина 
Аркадьевна. – Но дело в том, что далеко 
не каждый спектакль является «выезд-
ным». Иной идет два часа, а монтировать 
декорации, ставить свет, готовить сцену 
приходится более суток. Поэтому мы за то, 
чтобы зритель все-таки приезжал в театр, 
а крупные предприятия района выделяли 
транспорт для доставки своих работников и 
ветеранов домой.

Узнав от М.Ю. Скоморохова, кто станет 
новым главным режиссером театра в сле-
дующем сезоне и какие премьеры ожидают 
зрителей, журналисты отправились в зри-
тельный зал.

– Вы, значит, редактор «Камского 
кабельщика»? – спросил меня немолодой 
фотограф, чье место (по счастливой, как я 
теперь понимаю, случайности) оказалось 

рядом. – Когда-то именно в этой газете был 
впервые опубликован мой снимок. Давно, 
еще в 1967 году. Я тогда в третьем цехе 
опрессовщиком работал.

– Что вы говорите! А как вас зовут?
– Владимир Бикмаев.
– Тот самый?!
И тут я поняла, что нахожусь в эпицентре 

события под названием «настоящая жур-
налистская удача». Имя мэтра пермской 
фотожурналистики, участника зарубежных 
выставок, лауреата и призера международ-
ных конкурсов Владимира БИКМАЕВА давно 
на слуху едва ли не у каждого, кто читает 
местные газеты. Даже простое знакомство с 
ним – уже событие. Но узнать такой факт из 
его творческой биографии! На миг новость 
затмила для меня предстоящее театральное 
действо. Пока не прозвучал третий звонок, 
надо было срочно выяснять подробности.

– Что вы тогда снимали?
– В основном, природу. Увлекся фото-

графией еще со школьной скамьи. Деньги 
на свой первый фотоаппарат «Смена-3» 
заработал, настреляв белок и сдав пушнину.

– А на «Камкабеле» долго работали?
– С 1966-го по 1969 год. Одно время 

возглавлял «Комсомольский прожектор». 
Выявляли недостатки, боролись с ними. 

О чем еще можно спросить человека, в 
числе первых осваивавшего легендарные 
пресса цеха 3?

– Владимир Степанович, а вы Мансу-
рова знаете?

– Конечно! Петр Владимирович был моим 
первым наставником. Помню еще Василия 
Рыжакова, братьев Александра и Владимира 
Трутневых…

– Вы на каком прессе работали? 
– На алюминиевом. Потом меня пере-

двинули на свинцовый, но к тому времени 
пересилила тяга к знаниям. Поступил я в 
институт и с завода ушел.

– С тех пор не бывали на кабельном?
– Почему же? В 1975 году делал фото-

репортаж для газеты «Звезда». Секретарем 
парткома тогда был Владимир Поносов. 
Он мне даже сопровождающего не стал 
выделять, сказал: «Ты и так все знаешь». 
И позже я приезжал, снимал перед Новым 
годом елочки, которые выпускали в 13-м 
цехе, делал им рекламу. 

– Вы и сейчас в «Звезде» работаете?
– Да, уже много лет.
– А для нашей газеты снимки сегод-

няшнего вечера не согласитесь предо-
ставить?

– Пожалуйста, вышлю. 
Тут свет в зале погас, наше внимание 

приковали сменяющие друг друга на сцене 
эпизоды спектаклей. Время от времени 
слева от меня негромко щелкал затвор 
фотоаппарата... 

Спустя несколько дней в ящике электрон-
ной почты появились обещанные снимки, 

подтверждая, что удивительное знакомство 
состоялось в реальности. Более того, из 
телефонного разговора с Владимиром Сте-
пановичем выяснилось, что 6 июля в нашем 
районе – в ДК «Искра», что на улице Ведене-
ева – откроется выставка его фотографий, 
которая будет работать до 10 сентября. А в 
ходе подготовки статьи обнаружилось, что 
буквально на днях, 29 июня, В.С. Бикмаев 
отметил свой день рождения.

Такое количество совпадений не могло не 
удивить. Поделиться эмоциями захотелось 
с Почетным ветераном завода, представи-
телем самого первого набора кабельщиков 
П.В. Мансуровым. Звоню ему:

– Петр Владимирович, здравствуйте. 
Редакция беспокоит. Может быть, пом-
ните, вместе с вами на прессах когда-то 
работал Бикмаев?

– Володя? Конечно, помню! Работал 
опрессовщиком и фотографировал. Ему в 
корпусе 3/5 даже специальную комнату для 
занятий фотоделом выделили. Уже потом, 

когда он уволился, мне его фотоувеличитель 
достался. В заводской газете он печатался, 
потом – во многих пермских изданиях. Я 
всегда, когда видел его работы, говорил: 
«Это наш Володя Бикмаев! Молодец па-
рень!» А где он сейчас?  Я бы с ним с удо-
вольствием встретился. Говорите, выставка 
будет? Хорошо бы съездить, повидаться…

Вот такие сюрпризы, дорогие читатели, 
может подарить всего один вечер в театре. 
Пролетит лето, в сентябре начнется новый 
сезон. С репертуаром ТЮЗа удобнее всего 
знакомиться на его интернет-сайте. Для ра-
ботников предприятия мы регулярно разме-
щаем информацию в компьютерной сети (P:\
Редакция\Отзывы\Жизнь города\Культура, 
театры, выставки\ТЮЗ). Дождемся осени. 
Как всегда, афиша порадует зрителей всех 
возрастов – от мала до велика. 

Анастасия МЕРКУШИНА
Фото автора, из заводского архива  

и Владимира БИКМАЕВА
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1 июля налоговики Прикамья отметили замечательный юбилей. 25 лет 
назад они приступили к работе по контролю за исполнением налогового 
законодательства. Пройден путь, в результате которого сформирована 
служба, отвечающая всем современным требованиям и стандартам миро-
вой налоговой практики.

Неоспоримый факт, что именно налоговики все эти годы были инициа-
торами технических инноваций, поиска и внедрения эффективных подхо-
дов к работе и общению с налогоплательщиками. Всеобщим признанием 
пользуются интернет-сервисы и госуслуги, предлагаемые службой; полу-
чает поддержку постоянное стремление к улучшению качества приема и 
информирования.

Поздравляем налоговиков с юбилеем. Желаем новых успехов в вашей 
нелегкой, но необходимой работе, выдержки, профессионализма. 

Особые поздравления - ветеранам налоговой службы. Без вашего личного 
участия, самоотверженного труда результат был бы иным.

Константин ПОСПЕЛОВ,
начальник Межрайонной инспекции

ФНС России №9 по Пермскому краю,
советник государственной гражданской службы

Российской Федерации 1 класса

Уважаемые работники предприятия! Напоминаем, что в заводской 
компьютерной сети (P:\Редакция\Отзывы\СПРОС-ПРЕдЛОЖЕНИЕ\
ПРЕдЛОЖЕНИЕ\_ТМЦ для работников завода) регулярно обновляется 
информация службы прочей реализации о неликвидном инструменте, 
инвентаре и т.п., которые вы можете приобрести, в том числе и под 
зарплату.

Традиционный ежегодный СПЛАВ!
Уважаемые работники, приглашаем вас на сплав!
Сплав будет проводиться по реке Усьва (точный 

маршрут определится исходя из погодных условий).
Группы будут сформированы по 30 – 40 человек. 
Первая группа: 10-12 июля,
вторая группа:  17-19 июля,
третья группа:   24-26 июля.
Стоимость на одного человека на три дня – 3000 руб. 

Дети до 7 лет – 1000 руб. Дети до 12 лет – 2500 руб.
В стоимость входит: трансфер Пермь-сплав-Пермь, аренда личного и 

общественного снаряжения, трехразовое питание, сопровождение инструк-
тора-проводника. 

Запись по телефону 274-74-73 (доб. 27-14) или е-mail: andreeva_od@
kamkabel.ru – Ольга (каб. 208 корп. 3/5). 

Как слово наше отзовется

ПОБЛАГОдАРИ, ГАЗЕТА!

2015 год, объявленный в нашей стране 
годом Литературы, богат значимыми для 
всех памятными датами. Это год 70-летия 
Великой Победы. Также мы отметили 
75-летие образования Орджоникидзев-
ского района, с которым неразрывно 
связана жизнь большинства учащихся и 
педагогов гимназии. 2015 год юбилейный 
и для самой гимназии — 80 лет назад 
была она открыта. Этим памятным датам 
были посвящены четыре выпуска лите-
ратурного журнала гимназии «Как слово 
наше отзовется…».

Все работы этого выпуска журнала осо-
бенные. В них – рассказы-откровения уча-
щихся, учителей, сотрудников гимназии о 
сопряженности истории страны с историей 
семьи, о судьбах родных и близких людей, 
удивительных судьбах наших выпускников 

и учителей, в разное время работавших в 
гимназии. В них – трогательные стихи и раз-
мышления самых юных гимназистов о том, 
что такое война. В каждой работе особая 
душевность, теплота, гордость за тех, кто 
приближал Победу. А сколько неподдельной 
искренности в рисунках о сегодняшнем дне 
района, которые выполнили ребята под руко-
водством О.В. Ивановой, и так много добрых 
слов о своей малой родине в размышлениях  
гимназистов.

Выпуски наших литературных журналов 
стали возможными благодаря участию и 
финансовой поддержке людей неравнодуш-
ных, понимающих, щедрых: Р.М. Миронова 
– директора типографии «iq.press», А.Л. 
Бурнашова – депутата Законодательного 
собрания Пермского края. 

За информационную поддержку благо-
дарим ООО «Камский кабель».

Администрация и коллектив
МАОУ «Гимназия №3»

МОЛОдЦЫ!

29 июня в актовом зале  администрации Орджоникидзевского района состоялось че-
ствование выпускников, которые окончили школы с отличием. Глава администрации 
Орджоникидзевского района Лидия Королева вручила 27 медалей «За особые успехи 
в учебе», – сообщил Интернет-портал районов города Перми raion.gorodperm.ru.

Поздравления в адрес выпускников прозвучали от преподавателей и родителей. Слова 
благодарности и признательности  высказали своим учителям и наставникам ребята.

По количеству отличников лидером стала гимназия №3, выпустившая десять медалистов. 
Восемь медалей получили выпускники школы №16. По три медали заработали старше-
классники школы №37 и лицея №5, две – у школы №104, один медалист в школе №153. 

Медалисты –  
гордость района

GORODPERM.RU

С 1 июля по 20 сентября на террито-
рии городских лесов вводится особый 
противопожарный режим. Запрещается 
разводить открытый огонь, а также ис-
пользовать пиротехнику. Следить за 
соблюдением правил пожарной без-
опасности будут сотрудники Пермского 
городского лесничества и правоохра-
нительных органов. Патрулирование 
территории городских лесов ведется 
ежедневно, в том числе в вечернее время 
и в выходные дни.

Как рассказали в департаменте обществен-
ной безопасности администрации Перми, 

Берегите леса от пожара
введение особого противопожарного режи-
ма является одной из эффективных мер по 
предупреждению возгораний.

Работники лесничества обращают осо-
бое внимание на опасность возникновения 
пожаров на территориях садоводческих 
товариществ и приусадебных участках, при-
мыкающих к лесным массивам, в результате 
разведения костров и сжигания  горючих 
материалов.

За несоблюдение правил пожарной 
безопасности в период действия особого 
противопожарного режима действующим 
законодательством предусмотрена ад-
министративная ответственность в виде 
штрафа в размере от 4 тысяч до 1 млн. 
рублей (ст. 8.32 КоАП РФ).

Уважаемые читатели! Планируя свои июльские выходные, имейте в виду: 
нас ждет ежегодная остановка Чусовского водозабора. 

С 20.00 17 июля до 08.00 19 июля без воды останутся Орджоникидзев-
ский, Кировский, Свердловский районы полностью, правобережная часть 
Дзержинского района, значительная часть Индустриального, Мотовилихин-
ского и Ленинского районов. 

Всю дополнительную информацию можно получить по тел. 068 или 2-100-
680 (для звонков с мобильных телефонов), на Интернет-сайте компании 
«Новогор-Прикамье».

О точных датах останова Большекамского водозабора пока не сообща-
ется. Известно лишь, что произойдет это в августе.


